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Inspiration	de	nos	fondateurs	et	patrons	
 

La Société de Saint-Vincent de Paul 
Honore ses sept fondateurs lors de son 190e anniversaire 

	
Le soir du 23 avril 1833, Frédéric Ozanam et cinq autres étudiants se sont réunis dans le bureau de M. Bailly et la 
« Conférence de la Charité » est née. Ainsi, ces sept personnes, par leur dévouement à aider les pauvres, sont devenues les 
pères spirituels de cette Conférence et l'ont dédiée à saint Vincent de Paul. Elle est aujourd'hui connue sous le nom de 
Société de Saint-Vincent de Paul, alors que nous célébrons notre 190e anniversaire. 

Le chiffre 7 a toujours eu une 
signification particulière dans la 
vie des individus. Le chiffre 7 est 
le chiffre des perfections, de la 
sécurité, de la sûreté et du repos. 
La Bible nous dit que Dieu a créé 
le monde en sept jours. L'arc-en-
ciel compte sept couleurs. Dans 
les traditions juives, le chiffre 7 
est spirituellement associé à la 
paix intérieure ou à un signe de 
cheminement spirituel. L'Église 

primitive a choisi sept hommes de bonne réputation, des hommes de service, pour servir les pauvres et les veuves de la 
communauté chrétienne primitive. Aujourd'hui, ce choix s'est transformé en une communauté de diacres, des hommes 
ordonnés pour servir les pauvres. Le 17 février de chaque année, l'Église célèbre la formation de l'Ordre des Serviteurs de 
Marie, fondé par sept jeunes hommes qui ont renoncé au luxe pour mener une vie sainte fondée sur la prière, la pénitence, 
l'abnégation et la dévotion à la Sainte Mère de Dieu et adoptant les vertus d'hospitalité et de compassion de Marie comme 
point central. L’Ordre fut fondé en 1233 par un groupe de sept marchands de tissus de Florence. Ces hommes étaient 
connus sous le nom des Sept Saints Fondateurs. Frédéric Ozanam et ses amis connaissaient-ils l'existence de ce groupe et 
de ses œuvres caritatives ? Nous n'en sommes pas sûrs. Les similitudes d'objectifs entre les deux groupes méritent d'être 
soulignées. Les sept fondateurs de la Société de Saint-Vincent-de-Paul étaient des hommes également saints qui ont 
consacré leur vie à la famille, à la charité, à l'Église et à la création d'un monde plus égalitaire et plus fraternel. Il s'agit de 
Bailly de Surcy, Ozanam, Lallier, Devaux, Le Taillandier, Clavé et Lamache. Ces fondateurs sont des amis qui se connaissent 
depuis un peu plus d'un an. Leur mentor non étudiant, Emmanuel Bailly, est déjà établi dans la ville depuis plusieurs années. 
Les jeunes fondateurs ont de nombreux points communs. Cinq d'entre eux étudient le droit. Quatre d'entre eux ont un père 
médecin. Pour la plupart, ils sont issus de familles qui font partie de la classe moyenne professionnelle née après la 
Révolution française. Lorsque nous regardons notre passé SSVP, nos ancêtres SSVP, nous voyons d'où nous venons. Nous 
devrions prendre le temps de voir si nous nous efforçons d'atteindre les mêmes objectifs. Nos fondateurs ont donné la 
direction, mais regarder le monde d'aujourd'hui et de demain est vraiment ce que ces sept hommes veulent que nous 
fassions. C'est ainsi que nous maintenons leur héritage en vie. Qui aurait pensé qu'une poignée d'hommes, sept hommes, 
qui vivaient au milieu des années 1800, influenceraient encore le monde pour aider les pauvres. Que le Seigneur continue à 
bénir notre Société afin que nous puissions continuer à grandir et à servir les pauvres d’aujourd’hui. 
Diacre John Girolami, conseiller spirituel du CRON  
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Message de la présidente 

Chers consœurs et confrères vincentiens, 

Mon mari et moi avons dégusté nos crêpes du Mardi gras (avec des bananes et des pépites de chocolat), une 
tradition que nous maintenons depuis notre mariage, il y a plus de 30 ans. En préparant notre dîner de crêpes, 
j'ai pensé au mercredi des Cendres et à la saison du carême. Lorsque j'étais enfant et que je grandissais à 
Winnipeg, mon dilemme habituel en dégustant des crêpes avec mes parents et mes frères et sœurs était le 
suivant : « Qu'est-ce que je vais abandonner cette année pour penser que je pourrai passer le carême sans céder 

à ma gourmandise? Aujourd'hui, je ne me demande pas à quoi renoncer, 
mais plutôt ce que je peux faire pour accompagner Jésus sur le chemin 
de la croix. Dans la publication Vivre le carême, de la Conférence des 
évêques catholiques du Canada, on trouve dix suggestions pour vivre un 
carême significatif. Parmi elles : fa ire de bonnes œuvres,  donner 
l 'aumône, jeûner,  prendre du temps pour la  lecture 
méditat ive. Je suppose que la plupart des vincentiens pratiquent une 
ou plusieurs de ces activités pendant le carême et tout au long de 
l'année. L'idée qui m'a le plus frappée est la suivante : « Remplir  ses 
devoirs  dans la  v ie  :  servir  Dieu en v ivant sa vocation dans 
l 'amour chaque jour.  Dieu appel le  chacun de nous à être un 
sacr if ice v ivant.  Offr ir  votre v ie  quotidienne par le  Christ!  » 
Le défi est d'accomplir notre vocation vincentienne avec amour. J'ai eu 
quelques visites et conversations difficiles avec des voisins démunis. Je 
dois me rappeler ce qu'il a fallu pour que cette personne appelle et 
demande de l'aide. Elle demande peut-être des provisions ou des 
vêtements, mais ce qu'elle recherche le plus souvent, c'est une bonne 

écoute, de la compassion et de l'amour. Notre premier devoir en tant que vincentiens est d'apporter l'espoir, la 
bonté et l'amour. Il n'y a pas de meilleure façon de donner un sens et un esprit de sacrifice au carême. Vous 
êtes-vous déjà demandé ce qu'est le Mardi gras? Le site web de l'archidiocèse de Toronto en explique la 
signification. En anglais, le mot « schrove » (de Shrove Tuesday – Mardi gras) est le passé du verbe « to shrive », 
qui signifie entendre la pénitence et donner l'absolution. Et les crêpes? Les crêpes étaient un moyen facile pour 
les chrétiens d'utiliser leur sucre, leur lait et leurs œufs avant d'entamer 40 jours de jeûne. Le carême consistait 
à adopter un régime alimentaire plus simple, sans se laisser tenter par des aliments « gras ». Le crucifix nous 
rappelle que nous obtenons notre salut grâce au sacrifice du Christ.  

Dans un autre ordre d'idées, j'ai une grande nouvelle à partager avec tous les vincentiens de l'Ontario : nous 
tiendrons notre assemblée générale annuelle « en personne » à Kitchener, la fin de semaine des 21 et 22 avril. 
La rencontre et l'accueil débuteront le vendredi à 18 h 30 lors des ateliers et notre AGA aura lieu le samedi. Tous 
nos vincentiens, votants et non votants, sont les bienvenus. Veuillez consulter le site Internet www.ssvp.on.ca 
pour l'inscription et les informations sur l'hôtel. Le site Web contient également des renseignements sur les 
rapports annuels, le partage des fonds excédentaires avec les conseils supérieurs et l'importante élection à venir 
du président du Conseil national du Canada. 

Bénédictions à vous et à votre famille dans vos résolutions de carême, qui se terminent par la célébration du 
Seigneur ressuscité à Pâques. Nous vous souhaitons Joyeuses Pâques.  

Ann Massel, présidente, Conseil régional de l’Ontario  

« Toutes les ténèbres du monde ne peuvent pas éteindre la lumière 
d'une seule bougie. » – Saint François d’Assise 

	Notre	salut	grâce	au	sacrifice	du	Christ 
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Lorraine McGinnis 

Entrevue	avec	Lorraine	McGinnis,	l’une	de	nos	membres	de	plus	longue	date	au	CPP	(Guido	Kelly)	

	
1.	Depuis	quand	êtes-vous	vincentienne	et	comment	qualifiez-vous	votre	expérience	vincentienne?	–	 Il	y	a	
environ	23	ans,	j’ai	participé	à	un	salon	du	bénévolat	à	notre	église,	ici	à	Peterborough,	où	j’ai	croisé	un	groupe	
de	vincentiens	qui	semblaient	dégager	une	lueur	qui	m’appelait	vers	eux.	J’ai	senti	que	je	devais	faire	partie	de	
ce	groupe	de	personnes.	Lors	de	ma	première	visite	à	domicile,	 j’étais	craintive	et	nerveuse	de	cqui	allait	 se	
passer,	mais	dès	que	l’interaction	débuta,	j’ai	su	que	c’était	ce	que	je	devais	faire.		

2.	Considérant	qu’être	vincentienne	est	une	vocation,	qui	ou	qu’est-ce	qui	vous	a	motivée	à	vous	joindre	à	la	
Société?	 -	Lors	de	ce	 salon	du	bénévolat,	alors	que	 je	 regardais	autour	de	moi,	une	 lumière	a	 semblé	briller	
autour	 du	 kiosque	 de	 la	 SSVP	 et	 je	 crois	 sincèrement	 que	 c'est	 l'Esprit	 Saint	 qui	 m'a	 appelée	 ce	 jour-là	 à	
embrasser	 cette	mission.	 Un	 sentiment	 de	 calme	 et	 de	 chaleur	 s'est	 emparé	 de	moi	 et	 ne	m'a	 pas	 quittée	
depuis.																											

3.	 Les	 vincentiens	 servent	 avec	 «	amour,	 respect,	
justice	et	joie	».	Laquelle	de	ces	valeurs	vous	motive	
le	 plus?	 Pourquoi?	 -	 Il	 ne	 s'agit	 pas	 seulement	 d'un	
ou	 deux	 de	 ces	 éléments,	 mais	 de	 leur	 ensemble.	
Nous	 devons	 traiter	 les	 autres	 comme	 nous	
voudrions	 que	 notre	 famille,	 nos	 amis	 ou	 nous-
mêmes	 soyons	 traités.	 Tout	 cela	 me	 vient	 de	 mon	
grand-père,	qui	a	toujours	traité	les	gens	sans	porter	
de	jugement.	C'est	lui	qui	nous	a	appris	à	aimer	notre	
prochain.	 Il	 en	 a	 toujours	 parlé	 et	 l'a	 manifesté	
chaque	jour	de	sa	vie.		

4.	Quels	postes	de	responsabilité	avez-vous	occupés	
au	 sein	 de	 votre	 conférence	 ou	 de	 votre	 conseil?	
Duquel	êtes-vous	la	plus	fière?	De	quoi	êtes-vous	la	
plus	 fière?	 	 J'ai	 tout	 fait	 sans	 titre.	 J'ai	 aidé	 à	
organiser	 notre	 banque	 alimentaire,	 j'aime	 faire	 des	
visites	à	domicile,	 je	 suis	présente	à	 chaque	 réunion	
de	la	conférence.	Je	suis	maintenant	coordinatrice	de	
la	 banque	 alimentaire.	 J'ai	 organisé,	 acheté	 et	
fabriqué	 des	 sacs	 de	 Noël	 pour	 les	 prisonniers	 dans	

nos	maisons	de	transition.	J'offre	mes	années	d'expérience	à	chaque	réunion.	J'encadre	les	nouveaux	membres	
et	j'encourage	les	nouveaux	bénévoles.						

5.	En	vous	appuyant	sur	vos	vastes	expériences	au	fil	des	ans,	quel	est	l'aspect	qui	continue	à	vous	motiver	
dans	 votre	 travail	 vincentien?	 -	 En	 tant	 que	 vincentienne,	 je	 me	 nourris	 de	 ce	 que	 je	 retire	 de	 chaque	
rencontre	avec	nos	amis	démunis.	Si	j'ai	l'impression	d'avoir	aidé	quelqu'un,	ne	serait-ce	qu'un	peu,	c'est	ce	qui	
me	 motive	 à	 continuer.	 Le	 temps	 passé	 avec	 d'autres	 vincentiens	 et	 le	 fait	 d'entendre	 ce	 qu'ils	 font	
m'encouragent.	Je	ressens	le	besoin	d'aider	nos	voisins.	

6.	Quels	conseils	souhaitez-vous	donner	aux	«	nouveaux	»	et	aux	«	moins	nouveaux	»	vincentiens	pour	qu'ils	
puissent	 répondre	 aux	 nombreux	 appels	 à	 leur	 service?	 –	 J'encourage	 tous	 les	 vincentiens	 à	 continuer	 à	
développer	 leur	capacité	d'écoute.	Écouter	 les	épreuves	et	 les	tribulations	de	ceux	que	nous	servons	et	vous	
permettre	 d'être	 la	 personne	 à	 qui	 nos	 amis	 peuvent	 confier	 leurs	 problèmes,	 la	 personne	 qui	 sera	
intensément	 dans	 le	 moment	 avec	 eux.	 J'encourage	 les	 nouveaux	 vincentiens	 à	 ouvrir	 leur	 cœur	 et	 à	 être	
déterminés	à	faire	cette	grande	différence	dans	la	vie	de	quelqu'un	en	tendant	la	main	à	ceux	qui	sont	dans	le	
besoin.			
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La	Conférence	St.	Ann,	de	Hamilton	
célèbre	115	années	de	service	continu	
	
La	première	conférence	du	diocèse	de	Hamilton	a	été	fondée	en	1865	dans	le	centre-ville,	dans	ce	qui	était	alors	la	
cathédrale	 St.	 Mary.	 Cependant,	 au	 fil	 des	 ans,	 cette	 conférence	 s'est	 repliée.	 Avec	 la	 croissance	 de	 la	 ville	 de	
Hamilton	 et	 l'arrivée	massive	 de	 travailleurs	 polonais,	 italiens	 et	 irlandais,	 l'église	 St.	 Ann,	 située	 juste	 à	 l'est	 du	
centre-ville,	 est	 devenue	 leur	 foyer	 spirituel	 en	 1906.	 En	 1907,	 les	 paroissiens	 ont	 cherché	 à	 savoir	 comment	 ils	
pourraient	 commencer	 à	 aider	 les	 moins	 fortunés	 et	 une	 conférence	 de	 la	 SSVP	 a	 vu	 le	 jour	 en	 1908.	 L'église	
d'origine	devenant	trop	petite	pour	les	paroissiens,	notre	église	actuelle	a	été	construite	en	2023.	Notre	conférence	

a	 continué	 à	 aider	 les	 personnes	 démunies.	 Aujourd'hui	
encore,	 notre	 conférence	 continue	 de	 s'occuper	 des	
nécessiteux,	leur	offrant	à	la	fois	une	assistance	matérielle	et	
un	 encouragement	 spirituel.	 Depuis	 1908,	 nous	 avons	 aidé	
d'innombrables	 familles	 en	 leur	 apportant	 l'aide	 régulière	
dont	elles	avaient	besoin	en	période	de	crise.	Nos	membres	
continuent	 à	 effectuer	 des	 visites	 à	 domicile,	 une	 tradition	
que	nous	maintenons,	même	si	nous	l'avons	réduite	pendant	
la	période	de	Covid.	Notre	conférence	joue	toujours	un	rôle	
spirituel	et	temporel	vital	dans	la	vie	de	notre	paroisse.	L'un	
des	 temps	 forts	 de	 la	 vie	de	notre	paroisse	 est	 la	 neuvaine	
annuelle	de	9	jours	à	sainte	Anne,	qui	se	déroule	du	18	au	26	
juillet.	Notre	église	a	reçu	une	relique	de	première	classe	de	
Sainte	Anne	en	1907	et	un	grand	nombre	de	fidèles	ont	reçu	
des	 bénédictions	 spéciales	 en	 participant	 à	 cette	 neuvaine.	
Nos	 membres	 participent	 chaque	 année	 à	 cet	 événement.	
Au	 fil	 des	ans,	nous	avons	aidé	 jusqu'à	1000	personnes	par	
an.	Au	cours	des	cinq	dernières	années,	nous	avons	aidé	en	

moyenne	 450	 personnes	 par	 an.	 Nous	 distribuons	 des	 paniers	 de	
Noël	 à	 plus	 de	 100	 familles	 chaque	 année.	 L'une	 de	 nos	 plus	
importantes	 campagnes	 de	 financement	 provient	 des	 frais	 de	
stationnement	 lors	 des	 matchs	 à	 domicile	 des	 Tiger-Cats	 de	
Hamilton,	 car	 le	 stade	 n'est	 qu'à	 quelques	 pâtés	 de	 maisons	 du	
parking	de	notre	église.	Les	membres	apprécient	 les	échanges	avec	

nos	 clients,	 qui	 sont	 souvent	 très	 généreux	
en	 pourboires.	 Personnellement,	 je	 suis	
vincentienne	 depuis	 près	 de	 30	 ans	 et	
j'éprouve	une	grande	satisfaction	à	aider	les	
personnes	 démunies.	 Nous	 avons	 hâte	 de	
célébrer	 notre	 115e	 anniversaire	 cet	 été,	
alors	 que	 notre	 conférence	 franchira	 une	
étape	importante	en	tant	que	plus	ancienne	
conférence	 en	 service	 continu	 à	 Hamilton.	
Nous	 avons	 raison	 d'être	 fiers	 de	 nos	 réalisations,	 car	 notre	 conférence	 est	 fière	 non	
seulement	 d'aider	 les	moins	 fortunés	 aujourd'hui,	 mais	 aussi	 les	milliers	 d'hommes	 et	 de	
femmes	 que	 nous	 avons	 aidés	 au	 cours	 des	 115	 dernières	 années.	 Nous	 continuons	 à	
«	servir	dans	l'espérance	»	en	mettant	notre	foi	en	action,	tout	en	gardant	Son	troupeau	et	
en	 marchant	 à	 Sa	 place.	 Nous	 prions	 pour	 que	 notre	 conférence	 continue	 à	 servir	 les	

personnes	dans	le	besoin	pendant	longtemps.	
	Frances March, présidente, Conférence St. Ann, Hamilton 		

Vue	de	l’autel	de	l’église	St.	Ann	

Statue	de	sainte	Anne	avec	la	bienheureuse	Vierge	Marie	

Frances	March	avec	le	
certificat	de	25	ans	
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La	Conférence	St.	Peter-in-Chains,	à	Peterborough	
célèbre	son	137e	anniversaire	d’agrégation	
La première conférence de la Société de Saint-Vincent de Paul de la région et du diocèse de Peterborough a été 
établie à l'église paroissiale St. Peter-in-Chains. Elle fut par la suite agrégée le 22 mars 1886. Le rêve de 
construire St. Peter-In-Chains a commencé en août 1825/1826, il y a près de 200 ans, lorsque Peter Robinson a 
emmené un groupe d'immigrants catholiques pauvres d'Irlande vers la terre promise du Canada. Se frayant un 
chemin à travers des forêts vierges apparemment impénétrables, les immigrants ont revendiqué leurs 100 acres 
de terre gratuite à Peterborough, pour réaliser le rêve d'une nouvelle vie. En 1882, le premier évêque du 
nouveau diocèse, Jean-François Jamot, a fait de St. Peter-in-Chains sa cathédrale, l'église mère des fidèles 

catholiques du diocèse de Peterborough. C'est aussi à ce 
moment que la Société a été fondée par un groupe de membres 
qui ont adopté ces paroles : « L 'a ide honore quand, au pain 
qui  nourr it ,  e l le  a joute la  v is ite  qui  console,  le  consei l  
qui  écla ire,  la  poignée de main amicale qui  relève le  
courage affa ibl i ,  quand el le  traite le  pauvre avec 
respect,  non seulement comme un égal  mais  comme 
un supérieur,  puisqu' i l  souffre ce que nous ne 
pourr ions peut-être pas supporter nous-mêmes,  
puisqu' i l  est  parmi nous comme l 'envoyé de Dieu,  
envoyé pour mettre à l 'épreuve notre just ice et  notre 
charité,  et  pour nous sauver par nos œuvres.  »  
(Frédéric Ozanam, extrait d’un ar,cle dans L’Ère nouvelle, le 21 
octobre 1848.)  
Une personne de ce%e conférence a tracé la route dont nous 
dépendons encore aujourd'hui. Sans la détermina6on de ce7e 
personne, nous n'aurions pas pu distribuer des vêtements 
gratuitement, car c’est elle qui a travaillé à ouvrir notre première 
friperie. Lola Cain s'est ba2ue avec acharnement contre la 

conférence pour obtenir l'ouverture d'une pe2te friperie. Elle a 
expliqué que les hommes de la conférence ne croyaient pas en 

ce projet et ils l'ont comba1ue à chaque étape.  Elle a fait la plus grande par<e du travail toute seule. Elle a subi 
de nombreuses frustra.ons tout au long de son parcours pour 
ouvrir le premier magasin de la SSVP à Peterborough. Lola est 
et a été une pionnière et nous lui sommes éternellement 
reconnaissants pour sa ténacité et sa persévérance, tout en 
pensant toujours à l'intérêt général. Grâce à ce7e pionnière, 
Peterborough compte maintenant trois (3) magasins Vinnies 
Feel Good Shopping. Ces magasins contribuent à de nombreux 
aspects de notre mission. Nous avons mis en place un 
programme de matelas pour nous assurer que chaque tête 
avait un lit. Cela n'aurait pas été possible sans la détermina5on 
obs$née de ce!e vincen%enne.  
La Conférence St-Pierre-en-Chaîne a prospéré depuis sa 
créa%on et con%nue de contribuer au Conseil par%culier de 
Peterborough. Nos membres a0endent avec impa7ence la 
célébra'on de nos 150 ans. 
Frank Drumm, président, Conférence St. Peter-in-Chains  

Cathédrale	St.	Peter-in-Chains,	Peterborough	
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Conférence	St	John	Chrysostom/St	Elizabeth	-	Newmarket	
 
La conférence John Chrysostom et St. Elizabeth Seton dessert les régions de Newmarket (88 000 habitants) et d'East 
Gwillimbury (36 000 habitants). Nous nous efforçons de répondre, dans la mesure du possible, aux nombreuses 
demandes d'aide qui nous sont adressées par les familles et les personnes démunies qui résident dans les deux 
paroisses. Nous fournissons à ces amis des « cartes alimentaires » (Food Basics/Metro) leur permettant d'acheter ce 
dont ils ont besoin. En 2022, nous avons distribué des cartes alimentaires d'une valeur totale de 58 430 $ à 288 
familles et personnes démunies. Nous distribuons également une « Good Food Box » du York Region Food Network : 

un panier mensuel de légumes et de fruits frais d'une valeur de 15$. En 2022, 
nous avons parrainé 884 de ces paniers. Les familles ou personnes seules sont 
surveillés et ne peuvent demander de l'aide qu'une fois tous les trois mois : 20 
$ par membre de la famille plus 60 $ pour l’ensemble de la famille. Ces 
montants sont ceux que nous avons calculés et qui nous permettent de gérer 
ce programme tout en restant dans les limites de nos ressources.  
Comme beaucoup d'autres conférences de la SSVP, en raison de la Covid-19, à 
Noël 2022, nous avons tous été heureux de renouer avec notre tradition, qui 
consiste à choisir des étoiles dans l'arbre à cadeaux et à apporter des cadeaux 
aux personnes âgées et aux personnes à domicile qui sont démunies. Il s'agit 
d'une initiative conjointe impliquant des bénévoles de nos deux paroisses et 
de notre conférence SSVP. De plus, grâce à la grande réponse de nos 
congrégations, notre programme de Noël SSVP nous a permis de faire un don 
à des familles démunies pour acheter de la nourriture pour un repas festif à 
Noël. Nous avons pu distribuer des cadeaux à 284 enfants. La valeur totale des 
dons effectués dans le cadre du 
programme de Noël s'est élevée à 
38 553 $, ce qui nous a permis 
d'apporter de la joie à environ 800 

personnes : personnes âgées, personnes confinées à domicile et familles, 
y compris des familles vivant dans des centres d'hébergement. Nous 
prévoyons également un budget pour ce que nous appelons notre 
catégorie « besoins spéciaux!. Il s'agit de familles qui se trouvent dans une 
situation difficile et qui ont besoin d'un coup de pouce ou d'un coup de 
main pour conserver leur maison (par exemple) ou pour offrir un lit 
décent à une personne âgée souffrant d'un problème de santé. Nous 
disposons d'un budget de 500 dollars par mois pour aider une ou deux 
familles ou personnes à la fois. 
En 2021, nous nous sommes engagés dans le programme « Au nord du 
60e ». Il s'agit d'une initiative visant à recueillir des denrées alimentaires 
de base pour les habitants de Sanirajak, une communauté arctique du 
Nunavut. Avec l'argent amassé, nous achetons en gros pour remplir un 
conteneur, qui est ensuite expédié de Montréal directement à Sanirajak, 
sur les rives des passages du Nord-Ouest, entre la baie de Baffin et la baie 
d'Hudson. En 2022, nous avons amassé 22 201 $ pour ce programme. 
Dans l'ensemble, nos vincentiens, tous bénévoles, qui considèrent leur travail comme un ministère pour le corps du 
Christ, ont passé près de 3 500 heures à s'assurer que les dons faits par nos congrégations allaient aux personnes qui 
avaient besoin d'aide, en particulier d'aide alimentaire. Ensemble, nos congrégations ont fait don de 113 035 $ pour le 
travail de la Conférence SSVP de nos paroisses en 2022.                                                      
Nous souhaitons dire un grand MERCI aux paroissiens de St John Chrysostom et de St Elizabeth Seton, pour leur 
encouragement et leur soutien financier continus. 
Terry McCann, président,  Conférence St.  John Chrysostom/St.  E l izabeth Seton  

Croix	de	l’autel	de	St.	John	Chrysostom	
Church	

Statue	de	sainte	Elizabeth	Seton	par	Timothy	
Schmalz	dans	le	vestibule	de	l’église	
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Équipe de rajeunissement du CRON 
Renouvelons nos conférences 

 
Un	 recrutement	 actif	 est	 nécessaire	 pour	 assurer	 la	 prospérité	 des	 conférences	 et	 des	 conseils.	 Votre	
conférence	ou	 votre	 conseil	 est-il	 un	 groupe	énergique,	passionné	et	dynamique	vers	 lequel	 les	 gens	 seront	
attirés	et	qu'ils	voudront	rejoindre?	Par	nature	et	en	tant	qu'êtres	humains,	nous	gravitons	autour	d'équipes	et	
de	groupes	où	nous	obtenons	le	plus	de	satisfaction	en	travaillant	ensemble	pour	un	but	commun.	En	tant	que	
vincentiens,	notre	objectif	commun	est	d'aider	les	moins	fortunés	à	joindre	les	deux	bouts.	Au	fur	et	à	mesure	
que	nous	avançons	sur	ce	chemin,	qui	peut	être	long,	sinueux	et	même	ardu,	nous	devons	nous	ressourcer	et	
nous	 renouveler	 pour	 atteindre	notre	objectif.	 Vous	 vous	demandez	peut-être	 :	 «	Comment	 faire	 le	 plein	 et	
rafraîchir	notre	Conférence	et	ses	membres?	»	

«	Le	Conseil	 régional	de	 l'Ontario	 (CRON)	compte	dans	ses	 rangs	
une	 équipe	 de	 rajeunissement	 qui	 se	 consacre	 au	 soutien	 des	
conférences	et	des	conseils	qui	ont	besoin	d'être	rafraîchis	et	au	
recrutement	de	nouveaux	membres.	Le	rajeunissement	nécessite	
un	 cadre	 pour	 construire	 et	 maintenir	 des	 équipes	 solides	 et	
accueillir	de	nouveaux	membres.	Avez-vous	entendu	l'expression	
«	recruter,	 engager,	 former,	 retenir	»?	 Le	 recrutement	 implique	
ces	quatre	points	clés.	Notre	équipe	de	rajeunissement	du	CRON	
a	 colligé	 des	 informations	 utiles	 sur	 les	 moyens	 de	 recruter	 et	

d'engager	 de	 nouveaux	 membres,	 ainsi	 que	 sur	 ce	 qu'impliquent	 la	 formation	 et	 la	 fidélisation	 de	 vos	
membres.	 Notre	 devise	 est	 «	Toujours	 en	 train	 de	 recruter!	».	 Apprenez	 à	 créer	 un	 effet	 multiplicateur	 où	
chaque	 membre	 est	 actif	 dans	 l'invitation	 et	 l'accueil	 de	 nouveaux	 membres,	 qui	 à	 leur	 tour	 accueilleront	
d'autres	nouveaux	membres.	En	renouvelant	et	en	rajeunissant	les	conférences	et	les	conseils,	nous	aurons	des	
conférences	et	des	conseils	attrayants	et	actifs.	Il	est	important	d'être	l'énergie	que	l'on	veut	attirer.	
Notre	 équipe	 de	 rajeunissement	 du	 CRON	 a	 récemment	 présenté	 un	 atelier	 de	 rajeunissement	 et	 de	
recrutement	 à	 Niagara	 Falls,	 auquel	 ont	 participé	 20	 personnes	 de	 St.	 Catharines,	Welland	 et	 Niagara	 Falls.	
Nous	avons	reçu	d'excellents	commentaires	sur	la	présentation,	et	les	participants	vont	maintenant	créer	une	
équipe	 de	 rajeunissement	 inter-conférences	 composée	 de	 membres	 de	
leurs	conférences	qui	prendront	des	mesures	pour	assurer	le	dynamisme	et	
la	 solidité	 des	 conférences	 et	 des	 équipes.	 Ils	 continueront	 à	 recevoir	 le	
soutien	 de	 l'équipe	 de	 rajeunissement	 du	 CRON	 au	 fur	 et	 à	mesure	 qu'ils	
avanceront	dans	leurs	démarches.	
Notre	 ENGAGEMENT	 est	 de	 vous	 aider	 à	 créer	 la	 PASSION	 qui	 servira	 à	
générer	les	avenues	et	les	moyens	de	votre	programme	de	RECRUTEMENT,	
suivi	de	l'ENGAGEMENT	de	ceux	que	vous	recrutez	à	se	joindre	au	SERVICE	
ACTIF	pour	devenir	des	vincentiens	gratifiés.	
Veuillez	 communiquer	 avec	 Dan	 Lohin,	 président	 de	 l'équipe	 de	
rajeunissement	du	CRON,	à	l'adresse	danyl@ssvp.on.ca,	si	votre	conférence	
ou	 votre	 conseil	 souhaite	 en	 savoir	 plus	 sur	 la	 façon	 dont	 nous	 pouvons	
vous	aider	en	matière	de	rajeunissement	et	de	recrutement.	N'hésitez	pas	à	partager	cet	article	avec	vos	amis	
vincentiens	qui	pourraient	bénéficier	du	soutien	de	l'équipe	de	rajeunissement	du	CRON.	
	
Dan Lohin, président, équipe de rajeunissement 
« Répandez l'amour partout où vous allez. Ne laissez personne venir à 

vous sans repartir plus heureux. » 	-		Sainte	Teresa	de	Calcutta                                                                                 	
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Les	conseils	de	London	soutiennent	deux	(2)	magasins	

À London, nous gérons deux (2) magasins d'aubaines SSVP. J'ai eu l'honneur et le privilège de me joindre à ce 
système de magasins d'aubaines lorsque j'ai été embauchée à titre de gestionnaire des magasins, il y a six ans. 

Grâce au dévouement de notre personnel et de nos bénévoles, 
nous avons progressé dans tous les domaines des ventes, du 
nombre de clients, du volume de marchandises que nous traitons et 
des projets qui nous aident à garder une clientèle satisfaite. Nos 
bénévoles et notre personnel s'engagent à servir notre 
communauté et à remplir notre mission : « vivre le message de 
l'Évangile et voir le Christ dans toute personne qui souffre ». C'est 
grâce à ce dévouement et à l'assistance dont ils font preuve que 
nous avons connu le succès. Nous avons reçu de nombreux 
compliments ainsi que des notes et des pensées de gratitude à 
l'égard de notre personnel et de nos bénévoles. En plus de 
répondre aux nombreuses demandes des conférences qui ne 
cessent d'aider les 
personnes démunies, 

nous travaillons également en étroite collaboration avec la ville de 
Londres pour fournir de nouveaux lits à ses clients. Il s'agit d'une 
dépense payée par la ville de London, mais cette dernière est 
extrêmement heureuse que nous puissions offrir et livrer ces lits 
directement à ses citoyens, à un prix très raisonnable. En aidant la 
communauté dans ce domaine, nous exprimons la fierté de tous 
ceux qui participent à l'amélioration des conditions de vie. Les 
efforts déployés par nos nombreux bénévoles dévoués et 
enthousiastes, qui donnent leur temps et leurs talents, ont fait 
une énorme différence et nous ne pourrions pas nous en sortir 
sans leur engagement et leur expertise. 

Nos jeunes bénévoles des écoles prêtent également leurs talents 
et leur enthousiasme lorsque cela est nécessaire. Nous travaillons 
avec l'équipe « Couvre-moi de ton amour », qui consacre son 
temps à offrir des vêtements chauds à ceux qui en ont besoin. Un 
autre groupe, « 519 Pursuit », est nouveau et travaille avec notre 
équipe pour trier les vêtements et les couvertures nécessaires afin 
de les distribuer à ceux qui ont besoin de rester au chaud, et dont 
beaucoup sont sans domicile. Il s'agit d'une excellente initiative 
que nous sommes fiers de parrainer. Nous sommes également 
membres de l'organisation « Revenu garanti », qui voit à ce que 
tous reçoivent un salaire décent et un bon lieu de travail. Nous 

sommes désormais très présents en ligne, avec 2266 abonnés sur 
Facebook et 674 sur Instagram. L'une de nos employées, Lori, est 

responsable de ce domaine. Elle a vu ces plateformes médiatiques se développer et nos clients savent qu'ils 
peuvent acheter tous les articles par virement électronique. Nos deux magasins sont très occupés et je suis fière 
de fournir les encouragements nécessaires pour maintenir la motivation. La Société de Saint-Vincent de Paul est 
un endroit où il fait bon travailler. Les bénévoles, le personnel et moi-même travaillons ensemble pour faire en 
sorte que nos magasins fassent une différence dans la communauté. 
Judy Mepsted, directrice, magasins d’aubaines SSVP de London  

La	bénévole	Cathy	triant	des	vêtements	au	
magasin	de	la	rue	Elias	

Meubles	prêts	pour	la	vente	au	magasin	de	la	rue	
York	

«	Couvre-moi	de	ton	amour	»	-	Choix	de	vêtements	
chauds.	
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SSVP	–	Célébrons	nos	jeunes	
Conférence	jeunesse	Saint	Louise	de	Marillac	–	Activités	de	l’automne	

Notre	Conférence	jeunesse	Sainte	Louise	de	Marillac,	basée	à	London,	a	été	très	active	durant	les	mois	d'août	à	
décembre	2022.	Notre	équipe	exécutive	s'est	réunie	à	la	fin	du	mois	d'août	pour	une	journée	de	consolidation	
d'équipe,	qui	a	permis	à	nos	nouveaux	membres	de	l'exécutif	d'apprendre	à	se	connaître.	Nous	avons	échangé	

sur	les	questions	de	justice	sociale	tout	au	long	de	la	journée	et	nous	
avons	 recueilli	 de	 nombreuses	 idées	 et	 opinions	 pour	 fixer	 les	
objectifs	de	 l'année.	Nous	espérons	organiser	une	retraite	pour	 les	
jeunes	de	la	SSVP	au	printemps	et	couvrir	les	sujets	reliés	à	la	justice	
sociale,	 sous	 forme	 de	 table	 ronde.	 Des	 sujets	 tels	 que	 la	 viabilité	
des	 abeilles,	 l'eau	 propre	 et	 questions	 relatives	 aux	 autochtones,	
etc.		

Les	 jeunes	 et	 les	 conseillers	 adultes	 ont	 préparé	 le	 déjeuner	
ensemble...	 Excellent	 repas	 et	 renforcement	 de	 l'esprit	 d'équipe!	
Ensuite,	nous	avons	créé	des	bombes	d'abeilles	pour	notre	question	
de	 justice	 sociale	 sur	 la	 viabilité	 des	 abeilles.	 Nous	 vendrons	 ces	
bombes	au	début	du	printemps	pour	financer	notre	projet	de	jardin	
de	pollinisation	pour	 les	abeilles.	Nous	avons	partagé	 le	dîner,	puis	
avons	organisé	une	soirée	peinture	à	l'extérieur	et	enfin,	nous	avons	
fait	 un	 bon	 feu	 pour	 terminer	 notre	 journée	 de	 consolidation	

d'équipe.	Nous	avons	accueilli	le	début	de	la	nouvelle	année	scolaire	2022-2023.	Cela	implique	généralement	la	
formation	 de	 nouveaux	 membres	 et,	 fin	 septembre,	 nous	 avons	 accueilli	 16	 nouveaux	 jeunes	 dans	 notre	
équipe.	 En	 novembre,	 nous	 avons	 nettoyé	 le	 «	Last	 Post	»	
(tombes	 d'anciens	 combattants	 démunis	 avant	 le	 jour	 du	
Souvenir),	participé	à	la	parade	du	Père	Noël	des	Lions	de	Hyde	
Park,	 organisé	 notre	 «	événement	 de	 rue	»	 (distribution	 de	
denrées	alimentaires	à	nos	amis	démunis)	et	 chanté	Noël	à	 la	
boutique	d'occasion	de	 la	 SSVP	 sur	 York	 Street,	 à	 Londres.	Au	
cours	de	cet	événement,	nous	avons	distribué	des	bas	de	Noël	
(remplis	 de	 friandises)	 à	 75	 de	 nos	 amis.	 Nous	 espérons	
augmenter	le	nombre	de	ces	distributions	à	Noël	prochain,	car	
c'était	 la	 première	 fois	 que	 nous	 organisions	 des	 chants	 de	
Noël.	Nous	avons	rendu	visite	à	la	soupe	populaire	de	St.	Joe	et	
distribué	 200	 repas	 préparés	 par	 nos	 soins.	 Nous	 avons	
également	 organisé	 une	 collecte	 de	 chaussettes	 et	 de	 gants	
d'hiver	pour	nos	frères	et	sœurs	de	la	paroisse	Holy	Family.	

Dans	 un	 autre	 ordre	 d'idées,	 notre	 conférence	 jeunesse	 a	 besoin	 de	 votre	 aide!	 Nous	 prévoyons	 envoyer	
quatre	jeunes	et	deux	conseillers	adultes	aux	Journées	Mondiales	de	la	Jeunesse	à	Lisbonne,	au	Portugal,	du	1er	
au	6	août	2023,	avec	le	groupe	FAMVIN.	Nous	avons	l'intention	d'organiser	une	collecte	de	fonds	pour	aider	à	
couvrir	les	coûts	afin	que	nos	jeunes	puissent	faire	l'expérience	d'interagir	avec	des	jeunes	d'autres	pays.	Si	une	
conférence	ou	un	conseil	souhaite	faire	un	don	à	notre	cause,	notre	équipe	en	serait	vraiment	reconnaissante!	
Merci	de	prier	pour	que	notre	équipe	de	jeunes	réussisse	à	recueillir	des	fonds	pour	cette	cause	très	louable.	

Lil Mulder, conseillère, Conférence jeunesse Saint Louise de Marillac  

Louez et bénissez mon Seigneur, remerciez-le et servez-le avec une grande humilité.       
–	Saint	François	d’Assise	

			Youth	participating	in	the	Santa	Claus	parade	 

							Youth	members	and	friends	at	"Street	Event" 
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Chesterf ie ld In let  :  Bonjour printemps! Je suis des plus enthousiastes de m'adresser à vous. L'automne 
dernier, j'ai fait un voyage au nord du 60e parallèle pour rendre visite à nos amis de Chesterfield Inlet, en 
particulier Sœur Dorica. Dans l'ensemble, Au nord du 60e est redevenu ce qu'il était avant l'arrivée de la Covid... 
Plus 1! Qu'est-ce que cela signifie, demanderez-vous? Cela signifie que depuis l’été 2022, nous embrassons onze 
communautés. Il s'agit d'une augmentation considérable par rapport aux quatre communautés de 2021. L'été 

dernier, pour certaines communautés, il s'agissait d'un 
soutien continu, pour d'autres, d'un soutien renouvelé, et 
le nouvel ajout était Sanirajak (Halls Beach) qui a été 
adopté par la Conférence St. John Chrysostom / St 
Elizabeth Seton, des régions de Newmarket et d'East 
Gwillimbury.  
Toute l'aide gouvernementale reçue au Nunavut en 
raison de la pandémie s'est brusquement arrêtée. Nous 
avons profondément besoin de renouveler nos liens par 
le don de nourriture.  Cet automne, j'ai visité trois 
communautés en passant la plupart de mon temps à 
Chesterfield Inlet avec Sœur Dorica. (Elle est la deuxième 
à partir de la droite sur la photo de gauche). J'ai eu 
l'impression de faire une tournée de présentation en 
étant accueillie à l'épicerie, au centre communautaire, 
comme conférencière à l'école, à la station de radio, dans 

les bureaux du gouvernement et dans les repas familiaux – tant la gratitude est immense. Et cet amour m'a 
également été transmis à Rankin Inlet et à Naujaat. L'été 2023 sera bientôt à nos portes. Un certain nombre de 
conférences et de conseils s'affairent à planifier leur aventure en rassemblant des denrées alimentaires, en 
construisant des patins et en se préparant à charger un conteneur maritime. Il s'agit également de se procurer 
des conteneurs maritimes, de planifier les livraisons et de réserver les traversées maritimes pour toutes nos 
familles du Nord. Pour l'été 2023, nous avons une demande urgente de la communauté de Baker Lake. Elle m'a 
contactée lors de ma visite à l'automne. Cette communauté compte un peu plus de 2 000 habitants, dont la 
moyenne d'âge est de 22 ans.   Ils sollicitent notre aide, sachant qu'ils ne sont pas adoptés. Baker Lake espère 
recevoir au moins un conteneur de nourriture achetée grâce aux dons que vous avez partagés et envoyés au 
projet Au nord du 60e. Il y a beaucoup à faire et je 
vous tiendrai au courant au fur et à mesure que 
nous avançons dans notre voyage. Vous trouverez 
ci-dessous un tableau comparatif pour l'année à 
venir. 
Voici une liste des communautés que nous 
soutenons désormais et leurs parrains : Whale Cove 
par la Conférence St. Raphael, Rankin Inlet par le 
Conseil particulier d’Ottawa, Naujaat par le Conseil 
central de St. Catharines, Chesterfield Inlet par le 
Conseil particulier de Kitchener, Coral Harbour par le 
Conseil particulier de Halton, Sanirajak par la 
Conférence St. John Chrysostom/St. Elizabeth Seton, 
Gjoa Haven par le Conseil particulier de Windsor 
Essex, Kugaaruk par le Conseil particulier Peel, 
Taloyak par la Conférence St. Patrick, Arviat par le Conseil particulier  de Peterborough et Baker Lake par les 
vincentiens de l’Ontario. 
Que notre Seigneur continue de vous bénir et de vous garder en bonne santé. Nous remercions tous les 
donateurs et les emballeurs des conteneurs qui ont été expédiés au cours de l'été 2022. BON TRAVAIL !!!! 
Pegg Leroux,  présidente,  comité Au nord du 60 e du CRON  

On	vide	le	conteneur	à	Chesterfield		
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Nourrir	ceux	qui	ont	faim	à	Bowmanville	
à	notre	«	garde-manger	»	

Par	la	Conférence	St.	Joseph	
Notre garde-manger de Bowmanville se trouve à l'église St. Joseph depuis 37 ans. Au début, nous utilisions une 
pièce de 8 x 8 et n'avions que quelques clients par mois. Au fur et à mesure de notre croissance, l'église St. 
Joseph nous a donné plus d'espace, y compris l'atelier et l'arrière-sous-sol. Notre garde-manger sert maintenant 
plus de 110 familles chaque mois et nous utilisons désormais la salle de l'église pour servir nos clients. Nous 
avons pu rester ouverts pendant la période de la Covid. Nous servons toute personne vivant à Bowmanville et il 
n'est pas nécessaire d'être membre de notre paroisse pour recevoir de l'aide. Notre banque alimentaire est 

ouverte le mercredi matin et le jeudi soir. Dans certains cas, 
nous offrons aussi la livraison à ceux qui en ont besoin. Nous 
proposons des paniers familiaux et/ou individuels, ainsi que des 
produits de base au choix du client, tels que du thé ou du café, 
des céréales froides ou chaudes. Nous permettons à nos clients 
d'emballer ce qu'ils veulent dans ce panier afin de s'assurer 
qu'ils ramènent à la maison des aliments qu'ils mangeront. 
Lorsque c’est disponible, nous proposons des articles de 
toilette et d'hygiène, des produits surgelés et des fruits et 
légumes, ainsi que des bons d'achat. Pendant la Covid, une 
subvention nous a permis d'acheter deux nouveaux 
congélateurs pour compléter notre propre réfrigérateur 
industriel. Nous disposons ainsi d'une plus grande capacité 
d’entreposage pour le lait, les œufs et le pain. Nous avons la 
chance de pouvoir compter sur la générosité de la 

communauté de Bowmanville, qui nous soutient chaque mois par des dons alimentaires et financiers. Les dons 
proviennent des écoles locales, des particuliers, des entreprises et des 
groupes religieux, pour n'en nommer que quelques-uns. Grâce à ces 
dons financiers, notre banque alimentaire est en mesure d'offrir des 
programmes spéciaux tels que l'aide pour les lunettes, les factures des 
services publics, les cartes d'essence, les bons pour les vêtements et les 
meubles, ainsi que l'aide pour les ordonnances, pour n'en nommer que 
quelques-uns. En 2022, nous avons distribué 150 paniers de Noël,  
composés chacun de deux boîtes de nourriture, d'une dinde et d'autres 
produits nécessaires au repas de Noël. Les clients viennent acheter des 
jouets pour leurs enfants et ce qui rend notre programme de paniers de 
Noël spécial, c'est que chaque adulte peut également choisir un cadeau, 
ce qui, pour de nombreux adultes célibataires, peut être le seul cadeau 
qu'ils reçoivent à Noël. En 2022, nous avons reçu 1377 visites et servi 
1902 adultes et 1364 enfants. En tant que directrice bénévole de la 
banque alimentaire de St. Joseph depuis plus de dix ans, je me sens 
privilégiée d'être entourée de plus de 50 bénévoles qui aident à garder 
notre banque alimentaire ouverte. Tous ne sont pas des vincentiens, 
mais tous donnent d'eux-mêmes pour aider les autres alors que nous continuons tous à servir nos voisins 
démunis dans la communauté de Bowmanville. Nous sommes sur Facebook et notre site web est le   
ssvppantry.wixs ite.com/my-site 

Christine Boyd, directrice de la banque alimentaire, Conférence St. Joseph, Bowmanville				

Notre	salle	prête	pour	les	paniers	de	Noël	

Bénévoles	au	Holiday	Train	
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COMITÉ DE DIALOGUE ET DE DÉVELOPPEMENT DES POLITIQUES PUBLIQUES 

CONSEIL RÉGIONAL DE L’ONTARIO  

CHARITÉ ET JUSTICE POUR TOUS 

Au vu des réactions rapides des médias sociaux face aux nombreuses injustices et de l'appel au changement, 
nous nous tournons désormais vers ce que l'on pourrait appeler un nouveau modèle de justice sociale, qui met 
l'accent sur la relation indissociable entre la charité et la justice. Ce nouveau modèle, qui est probablement 
ancien, remonte à Frédéric Ozanam, aux débuts de notre société. Il s'agit de passer d'une approche 
transactionnelle à une approche relationnelle qui repose sur notre engagement personnel auprès de nos voisins 
démunis. Ozanam a présenté ce format relationnel et très personnel dès les premiers jours de la Société à Paris. 
Bien que nous ayons maintenant plusieurs façons de nous engager avec nos voisins démunis, il reste la 
possibilité de rendre ces engagements plus significatifs à la fois pour les vincentiens et pour les personnes que 
nous rencontrons et avec lesquelles nous interagissons lors de nos visites. Je suis impliqué dans les efforts de 
justice sociale depuis plus de 20 ans au niveau de la SSVP régionale de l'Ontario, de la SSVP nationale et de la 
famille vincentienne nord-américaine, et j'estime que nous devons adopter ce nouveau modèle.  
Bien qu’un grand nombre de nos membres très dévoués agissent en tant que représentants de la justice sociale 
à divers niveaux, il y a toujours une lutte pour rendre ce sujet plus pertinent pour nos membres des conférences, 
à la base. En outre, la justice sociale a été principalement un modèle de haut en bas qui souvent, ne permet pas 
de prendre en compte vos commentaires et suggestions. Enfin, la SSVP a souvent manqué à son engagement de 
donner une voix à ceux qui n'en ont pas.  
Un autre élément clé d'un nouveau modèle de justice sociale est la diversité, l'équité et l'inclusion au sein de 
notre propre organisation et de ceux que nous servons. Nous devons trouver des moyens d'encourager les 
nombreux visages, cultures et coutumes de notre société à se sentir acceptés en tant que membres de la SSVP. 
Ce faisant, nous pourrons vraiment nous rapprocher des visages de ceux que nous servons et leur faire 
confiance afin de pouvoir à notre tour comprendre pleinement la pauvreté et l'injustice de leur point de vue. 
J'encourage tous les niveaux de notre organisation à développer des moyens d'aborder la question de l'inclusion 
sociale. Notre comité pour le dialogue et le développement des politiques publiques et notre comité pour la 
diversité multiculturelle peuvent tous deux apporter leur contribution. Enfin, n'oublions pas les peuples 
autochtones de notre région, qu'ils vivent dans une communauté des Premières Nations ou dans un centre 
urbain. La SSVP doit continuer à plaider et à faire pression pour obtenir des changements systémiques 
susceptibles d'améliorer la vie de nos sœurs et frères indigènes. 
Jim Paddon, président, 
Comité de dialogue et de développement des politiques publiques 
CRON de la Société de Saint-Vincent de Paul (SSVP)   
 

La	contemplation	n'est	rien	d'autre	qu'une	infusion	secrète,	paisible	
et	aimante	de	Dieu	qui,	si	elle	est	admise,	enflammera	l'âme	de	
l'esprit	d'amour. -  Saint Jean de la Croix 
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La conférence St.  Justin Martyr à Markham (Ontario) est jumelée avec la conférence 
St.  Lucy à Sainte-Lucie 

Nous avons douze membres dévoués qui font du bénévolat dans notre conférence et nous sommes en train d'en 
recruter d'autres. La générosité de nos paroissiens apporte de 
l'espoir à nos voisins démunis. Nous avons pu distribuer des 
cartes-cadeaux à ces familles pour les aider à acheter des 
fournitures scolaires. À Noël, nous distribuons des cartes-
cadeaux aux familles, afin qu'elles puissent vivre la joie de la 
saison. Deux fois par an, nous organisons des week-ends de 
collecte de vêtements légèrement usagés. Cette collecte est 
populaire et constitue une activité réussie dans notre paroisse. 
Nous avons pu remplir le conteneur les deux fois. Notre plus 
grande joie vient, de loin, du véritable plaisir et de la joie que 
nous éprouvons lorsque nous recevons de la correspondance 
de Sainte-Lucie. Nous aimons soutenir notre jumelle, la 
Conférence St. Lucy, à Sainte-Lucie. Voici quelques-unes de 
leurs réalisations associées aux fonds que nous leur envoyons. 
Rapport de la  Conférence St.  Lucy :  Nous organisons une 

retraite annuelle pour les personnes âgées, à laquelle participent généralement plus de 100 personnes. Nous avons 
également organisé un atelier pour les mères célibataires, qui a attiré de nombreux participants, sur le thème 
« Comment faire face à ces temps incertains ». Cet événement s'est avéré être un énorme succès. Les trois 
animateurs estimés et charismatiques ont sensibilisé les mères célibataires à des questions très concrètes, pratiques 
et faciles à suivre. Il y a eu une grande interaction entre les animateurs et les jeunes mères célibataires, qui ont 
appliqué les leçons spirituelles, financières et sociales enseignées dans leur vie de tous les jours. Les réactions des 
participants montrent que cette initiative était tout à fait opportune, perspicace et informative et nous avons reçu de 
nombreuses demandes de poursuite des efforts en vue d'organiser des initiatives similaires à l'avenir. 
Nous nous félicitons de la générosité des contributions trimestrielles au jumelage et du soutien de notre partenaire au 
Canada, la Conférence St. Justin Martyr de Markham, en 
Ontario. Ces fonds nous aident continuellement à réaliser 
un certain nombre d'autres projets. L'un de ces projets 
nous a permis de fournir diverses fournitures scolaires à 
quarante (40) élèves de différents niveaux de la 
maternelle, de l'école primaire et de l'école secondaire. 
Les articles fournis étaient tous adaptés à l'école et au 
niveau scolaire et ont été fournis à temps pour la 
nouvelle année scolaire. En outre, vingt-cinq (25) des 
quarante (40) élèves aidés ont eu le privilège de recevoir 
des cartables.                                                                                                                      
La reconnaissance manifestée par ces élèves, qui 
n'avaient pas les moyens d'acheter ces fournitures, valait 
bien les efforts déployés par notre groupe pour organiser 
ces « cadeaux » au moment où ces élèves commençaient 
leur année scolaire. 
En collaboration avec Massey Stores (St. Lucia) Ltd, nous 
avons pu fournir des paniers de Noël « complets » à 100 
personnes. Les friandises de Noël qui ont été distribuées 
à ces pauvres de la communauté comprenaient de la nourriture, des boissons, des glaces et des gâteaux. 
Yvonne Hoogeveen, présidente, Conférence St. Justin Martyr, Markham, ON 

 
Ceux dont le cœur est pur sont des temples de l'Esprit Saint. - Sainte Lucie  

  Membres de la conférence St. Lucy avec leur pasteur 

Membres de la conférence St. Lucy 
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Afin	de	ne	jamais	oublier	nos	frères	et	nos	sœurs	qui	ont	servi	Son	peuple,	gardons-les	dans	nos	prières...	

Terry	Cassidy,	Conférence	St.	James	Minor,	Belleville.	15	janvier	2023	

_____________________________________________________________________________________	

DATES	À	INSCRIRE	À	VOTRE	AGENDA	

21	 et	 22	 avril	 2023	 –	 AGA	 du	 CRON	 à	 Kitchener.	 Tous	 les	membres	 sont	 les	 bienvenus.	 «	Accueil	 et	
rencontres	»	 le	vendredi	21	(18h	30	à	21	h	00)	et	ateliers	à	compter	de	9	h	15	 le	samedi	22,	suivis	de	
l’AGA.	Visitez	notre	site	web	à	www.ssvp.on.ca	pour	plus	de	détails	et	le	formulaire	d’inscription.	

_____________________________________________________________________________________________________________________	

LE	CRON	A	BESOIN	DE	VOUS	

Notre	 Conseil	 régional	 a	 besoin	 de	 votre	 aide	 et	 votre	 soutien.	 Le	 poste	 de	 trésorier	 du	 CRON	est	 à	
combler	 ainsi	 qu’un	 poste	 de	webmestre	 en	 formation.	 Le	 webmestre	 John	 vous	 formera	 avant	 de	
prendre	sa	retraite.	(Adresse	courriel	ci-dessous)		

_____________________________________________________________________________________	

COMITÉ	DES	COMMUNICATIONS	:	Ce	comité	a	révisé	le	format	du	Vincentimes.	L'objectif	est	d'être	plus	
inclusif	 en	 rapportant	 les	 nombreux	 événements	 de	 la	 SSVP	dans	 notre	 région.	 Les	 histoires	 de	 cette	
édition	proviennent	 de	Bowmanville,	 Chesterfield	 Inlet	 (Nunavut),	Hamilton,	Markham/St.	 Lucia,	W.I.,	
London,	Newmarket	et	Peterborough,	alors	que	nous	tentons	de	rassembler	nos	vincentiens	en	tant	que	
famille,	ce	qui	est	l'une	de	nos	VALEURS.	BONNE	LECTURE	en	partageant	les	réalisations	de	chacun.	Les	
commentaires	sont	les	bienvenus.				

S'il	 vous	 plaît,	 suscitez	 l'enthousiasme	 et	 incluez	 votre	 conférence	 en	 prenant	 la	 plume.	 Vous	 pouvez	
soumettre	 vos	 histoires	 pour	 insertion	 dans	 notre	 Vincentimes,	 en	 écrivant	 à	 Shelley	 à	 l'adresse	
shelleyssvp@gmail.com.		
____________________________________________________________________________________	

SOCIÉTÉ	DE	SAINT-VINCENT	DE	PAUL																																																					
CONSEIL	RÉGIONAL	DE	L’ONTARIO	

MISSION	:	La	Société	de	Saint-Vincent	de	Paul	est	une	organisation	laïque	catholique	qui	a	pour	mission	de	
servir	le	Christ	à	travers	les	pauvres	avec	amour,	respect,	justice	et	joie.																												

VALEURS	:	La	mission	de	la	Société	de	Saint-Vincent	de	Paul	signifie	qu’en	tant	que	Vincentiens,	nous	:	
voyons	le	Christ	dans	tous	ceux	qui	souffrent,	sommes	unis	au	sein	d’une	même	famille,	établissons	un	
contact	personnel	avec	les	pauvres,	aidons	de	toutes	les	façons	possibles.	
																																																																																																																																																																																																																

VISITEZ	notre	site	web	:	www.ssvp.on.ca																								Écrivez-nous	à	:	info@ssvp.on.ca				




